



# Kainan East Rotary

DISTRICT 264

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 3-0800

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♠オ1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4F  
会長 西岡 豊 幹事 小嵐俊和 会報委員会 ◎奥村〇辻・池原・三木・新垣・山下

オ507回 例会 昭和60年12月16日(月) 午後12時30分 於 海南商工会議所

1. 開会 点鐘 西岡 豊会長
2. ロータリーソング 「それでこそロータリー」
3. ビジター紹介 森 泰皓 海南RC 丸谷順正様 有田南RC
4. 出席率の報告 会員総数 65名 出席者数 43名 出席率 68.25%  
前回修正出席率 80.95%
5. 会長スピーチ 西岡 豊会長

ビジターの御二の方、ようこそいらっしゃいました。

今日、店のものから電話が有りましたが、青森では大雪で何cmか、積もっているようです。皆様に今日は、残念な御報告を致します。河尻さんが、本日をもって正式に退会をされます。前々からその様なお話を聞き致しておりましたが、先輩の前堀さん始め、先輩諸氏、私も慰留に、これ努めたのですが、中々決意も固く、これ以上慰留する事は、本人を苦しめる事にもなろうかと思い承認した次第です。10年余り皆様と一緒にやって来た河尻さんですが、くれぐれも、皆様によろしく伝えて下さいという事です。退会されましても、友人には違いはないから、これからも今まで通り、おつき合をさしていただきたいと思います。

それから、皆様のお手元に、又新たな増強の名前をお配りしております。

これは先日の理事会で承認されたもので、今日から10日以内に、皆様の御異議がなければ、来年1月早々、入会という運びになります。どうか、皆様の御審議をお願い致します。又、コロンビアの火山大爆発により、助け合いの義援金、1人1,000円づつ 65,000円をクラブの方からお送り致しました。これも合わせて、御承認を頂きますよう、お願い申し上げます。

## 6. 幹事報告

- メーキャップ 海南RC 山下倫弘君 山名正一君 12月11日
- 例会臨時変更のお知らせ  
有田RC 1月9日(木)→1月9日(木) PM 5:00 場所平常通り

## 7. 新入会員卓話 山下倫弘君

私は7月入会しまして、約半年になります。その折り本当に、有難とうございました。しかしながらRCの活動の1%位しか解っていないといつても過言でないと思います。これからも一生懸命勉強しますが、今後とも、よろしく御指導をお願い申し上げます。

さて、私に卓話という事で、ボランティアの事を何かお話をさして頂くと、皆様の中には大先輩、大先生ばかりで御座いますので遠慮さして頂きます。

今日は、私の仕事の事について、塩業なのですが、今日は四部ほど資料を皆様の

YOU ARE THE KEY

「あなたが鍵です」

1985~'86年度 国際ロータリー会長 エドワード F カドソン

Edward

机におかして頂いていますが、塩について述べてみたいと思います。

大古から塩は、貴重品扱いをされておったわけですが、世界に於ても、貨幣の代りに使われたり、国と国との交易品として、貴重な扱いをされています。現在家庭用塩として、全体の5%位で、95%は工場、食品工業用塩として使用されています。富士興産、丸善石油、海南綱管、この会議所の部屋をとってみても、木製品以外は、何にでも塩が使われています。くつをなめすにも使われています。ソーダ工業製品にも沢山使われています。高速道路が凍結しますと、塩をまきます。塩水は-21℃で凍りますから、それまでは凍らないという利点を利用して道路に塩をまいています。障子紙をのりで張りますが、張り替えの時に、のりが、かっぽりついで難儀しますが、その時に塩をのりの中に入れるといいそうです。世界の塩の消費量は1億7阡万トンです。日本は全体の約4%です。約800万tonです。生産地は米国、中国、西ドイツ、イギリスが主要生産地です。

塩の種類に岩塩というのがあります。日本にはないのですが、米国、イギリス、ポーランドには岩塩があります。岩塩が出来たのは古代に海が地かく変動により一部が切り離され、水分が蒸発し、地中で岩塩層になったものです。

塩のとり方は、炭坑と同じように、抗道を作り取って行く方法です。天日塩というのは、オーストラリア、メキシコ、中国に於て作られている。日本の商社がほとんど関係していますが、作り方は、池の所に海水を導入し、一ヵ月で塩の結晶になる。機械でかいて、船で日本に運ぶ。日本に於ての塩の取り方は、入浜式塩田とか、あげ浜塩田、りゅう化式塩田、15年ほど前から、イオン交換膜法で塩の製造がされています。分かりやすくて自動車のバッテリーの構造の原理と似ています。これによりせまい部屋で作る事ができます。

日本の専売制度、明治38年、財政需要を補う為に國が塩で、儲けるという事で出来たのが、収益専売、これで莫大な金が出来たそうです。大正8年には、その必要がなくなり、同時に、外国の貿易関係に於て、日本としては、塩をなるべく安く手に入る事にしないと、貿易に負けるのではないかという事で、公益専売にしようとという事で大正8年に公益専売になりました。又7年前に一県一社主義という事で合併し、私の方も紀州塩業㈱を作りました。3人で作っております。

海南の塩田ですが、明治38年前まで、昔、姫路の方から船に塩を積んで今の黒江の川端通りまで来たそうです。

310年前の話、徳川幕府が平和であり、熊野詣でが盛んになり、河内の國の川端六兵衛さんという人が、熊野詣に藤白の山から、黒江湾をながめた時に、この湾は、塩田をするのに、大変いい場所だと思ったそうです。決心をし翌年、延宝2年に埋立する申請し、11人の親族で埋立にかかったそうです。現在の琴の浦の温山荘から、1200米東まで、東浜まで、巾が213米にわたり埋立を始めたそうです。石や土は、藤白山、船尾山、浜の宮から持ってきて、工事費は全部自費で黒江小学校あたりに山があり、それを目標に埋立をしたらしい。3ヶ年の工事期間で、人夫は帽子によって身分が区別され、かくれキリストンなどの罪人50人ほどが、この土地で働かされたそうです。1640年の頃、この埋立が行なわれました明治44年には第一回塩業整理により、河内浜塩田が姿を現すに至った。

川端六兵衛さんの墓は一中にございます。

つまらない卓話でしたが、御静聴有りがとうございました。

### ニコニコ・米山・BOX

松田易巳君 娘が結納を頂きました。

藤田益宏君 昨日、娘が結納を頂きました。

山下倫弘君 先日PTAで全国表彰を頂きました。

中村隆俊君 クラブから新築祝いを頂きました。

橋本憲紹君 西岡会長よりお寺に花台を寄付頂きました。

次回例会案内 昭和60年12月23日(月) PM12:30 於 海南商工会議所

1300

YOU ARE THE KEY  
すすめ式会議